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 « À leur tour, ils racontaient ce qui s’était passé sur la route, et comment le 
Seigneur s’était fait reconnaître par eux à la fraction du pain ». Lc 24,35 

« Avec les ministres ordonnés, les équipes funérailles sont la 
manifestation de la présence de l’Église, Corps du Christ. De par 
son témoignage, la Parole qu’elle proclame et la célébration, c’est le 
Christ qui rejoint les hommes dans leur détresse. 

Cette mission est d’autant plus apparente quand les familles se sont 
éloignées de la vie de l’Église. 

Avec les ministres ordonnés, l’équipe funérailles permet à toutes les 
personnes (famille et amis) réunies autour du défunt de célébrer dans 
la foi et de progresser dans la rencontre du Christ.»20

« La joie de l’Évangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent 
Jésus. Ceux qui se laissent sauver par lui sont libérés du péché, de la 
tristesse, du vide intérieur, de l’isolement. Avec Jésus-Christ la joie naît et 
renaît toujours ».21

La joie de l’Évangile est double, nous dit le Pape François : elle est 
d’abord joie de rencontrer l’amour du Christ pour soi et elle est aussi joie 
de communiquer cet amour aux autres.

20 - Conférence des Evêques de France, « Quelques orientations pastorales pour les funérailles », La Documentation 
Catholique, 2432, 18 octobre 2009, p. 925.

21 - Pape François, La Joie de l’Évangile, n.1

Encouragements



« Ayez la joie de l’espérance, tenez bon dans l’épreuve, soyez assidus à la 
prière. »22

Le disciple-missionnaire est transformé par la joie.

« Parfois, nous perdons l’enthousiasme pour la mission en oubliant que 
l’Évangile répond aux nécessités les plus profondes des personnes, 
parce que nous avons tous été créés pour ce que l’Évangile nous 
propose : l’amitié avec Jésus et l’amour fraternel. 

Quand on réussira à exprimer adéquatement et avec beauté le 
contenu essentiel de l’Évangile, ce message répondra certainement 
aux demandes les plus profondes des cœurs : ‘Le missionnaire 
est convaincu qu’il existe déjà, tant chez les individus que chez les 
peuples, grâce à l’action de l’Esprit, une attente, même inconsciente, 
de connaître la vérité sur Dieu, sur l’homme, sur la voie qui mène à 
la libération du péché et de la mort. L’enthousiasme à annoncer le 
Christ vient de la conviction que l’on répond à cette attente’ ».23
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22-  Lettre de St Paul Apôtre aux Romains – 12, 12 

23 - Pape François, La Joie de l’Évangile, n. 265


